

Año VII—Número 1832

Quito, República del Ecuador

QUITO

Sábado, 11 de Enero de 1908

Calendario de "El Tiempo" PARA 1908

Se encuentra ya a disposición del público este acreditado calendario, típidamente impreso en nuestros talleres de Guayaquil, con licencia y recomendación de la autoridad eclesiástica, que lo ha examinado y revisado, como los anteriores, con sumo esmero y escrupulosa propiedad. El calendario de El Tiempo, desde el primer año de su aparición, se ha distinguido por su abundante material, por la exactitud y precisión de sus datos cronológicos, históricos, políticos, físicos y astronómicos. El precio de cinco centavos ejemplar, cincuenta centavos la docena, y cuatro sucres la gruesa, poren al Calendario de El Tiempo, al alcance de los pobres y de los comerciantes de dentro y fuera de la capital, que deseen hacer buen negocio.

Cerveza Imperial

Esta bebida, sana y sabrosa tiene su Fabrica en el camino a la Magdalena, EL RETIRO. El público la prefiere por su buen gusto.

La Fabrica compra cebada blanca y gruesa a los mejores precios.

Guillermo Herrmann,
Cervezera Alemán.
1000—v. p.

Un adalid del progreso

A nuestra mesa de redacción ha llegado el número primero de "El Escolar," semanario que ha comenzado a editarse en Riobamba y que tiene por objeto trabajar en pro de la reforma de la educación pública.

Noble es la tarea que ha emprendido la sociedad "Educación Popular" organizada en la capital del Chimborazo, y cuyos estatutos han merecido justamente la aprobación del ejecutivo.

Educar debe ser hoy; ya que no ha sido antes, la principal tarea de los gobiernos, de las asociaciones practicales, de los padres de familia; porque sin educación no hay carácter; y la falta de carácter es la causa de todos los males públicos y privados que deploramos.

Por esto, cuanto se haga en favor de la educación, será siempre acogido y apoyado por todos los hombres bien intencionados, como lo será por nosotros, que quisiéramos ya mismo ver redimido a nuestro pueblo de los defectos que le caracterizan y que le impiden ocupar el asiento que le corresponde entre las naciones cultas.

El artículo—prospecto de "El Escolar" es bien trazado y se palpan en él las ideas levantadas y patrióticas.

Qué diferencia entre el programa de "El Escolar" y el de cierta revista de esta capital que nos avergüenza tener que recordarla.

Aquella pequeña publicación desde su primer número, con qué dignidad se presenta en la palestra; con qué alteza de miras trata de lo que es indis-

pensable realizar para el mejoramiento social; en tanto que la revista capitolina, descubre en cada línea un espíritu de abyección y servilismo.

En Guayaquil y Riobamba se ha comprendido cuál es la labor del magisterio, y qué debe y cómo debe hacerse para cooperar con él en la doble misión de educar y de instruir; en tanto que en Quito, ningún paso se da hasta hoy, que tienda directamente a levantar y perfeccionar el profesorado.

Vaya nuestra en horabuena, nuestras más calurosas felicitaciones, a la patriótica sociedad "Educación Popular" de Riobamba, por el objeto que se ha propuesto al organizarse y al fundar "El Escolar," y cuente con que, a medida de nuestra buena voluntad, le ayudaremos a coronar la obra, siempre que no se aparte del hermoso y bien meditado programa, que nos ha dado a conocer, y con el cual, si lo cumplidamente hará mucho bien a la patria.

Servicio cablegráfico

España
Madrid, 8.—Se informa que Mr. Pichón dijo a un francés residente, que ciertamente había venido por asuntos políticos, pero no de alta trascendencia. Toda la prensa madrileña unánimemente se muestra hostil a la idea de que, se mecle en cualquiera acción militar en Marruecos.

Estados Unidos
Nueva York, 6.—Tetraxini hará su primera aparición en Nueva York el sábado en el teatro de ópera de Manhattan, y el próximo miércoles aparecerá en "La travista." La famosa actriz española María Guerrero que ha permanecido unos pocos días aquí, salió para su patria alegre como una criatura por las novedades que ha visto durante su corta permanencia.

Decreto ejecutivo

ELOY ALFARO,
presidente constitucional de la república del Ecuador,

CONSIDERANDO:
1º Que es necesario reorganizar el pie de fuerza que debe existir durante el año de 1908.

2º Que los artículos 62 y 335 de la ley orgánica militar, conceden al presidente de la república, el máximo supremo del ejército y la facultad discrecional para aumentar la planta de las unidades y servicios creados por dicha ley.

DECRETA:
Art. 1º El pie de fuerza del ejército permanente durará el año de 1908, será el siguiente:

- 16 batallones.
- 4 regimientos de artillería; y
- 1 regimiento de caballería, acantonados en los lugares que tenga por conveniente el poder ejecutivo;

Art. 2º Los batallones de infantería serán:

- Vencedores (antes Guayas Vencedores) N.º 1, Quito N.º 2, Pichincha N.º 3, Abdón Calderón N.º 4, Alhajuela N.º 5, Tulcan N.º 6, Carchi N.º 7, Jaramijó N.º 8, Juan Montalvo N.º 9, Daule (antes Daule N.º 12), Vargas Torres (antes Yaguachi) N.º 11, Vinces N.º 12, Machala N.º 13, Ricuarte N.º 14, Esmeraldas N.º 15, Guayas (antes Daule N.º 2) N.º 16.

Art. 3º Los regimientos de artillería serán:

- Bolivar N.º 1º, Sucre N.º 2, Esmeraldas N.º 3, Pedro Moncayo (antes artillería de Costa) N.º 4.

El regimiento de caballería será el Yaguachi;

Art. 4º El suministro de raciones diarias al ejército y marina durante el año de 1908, continuará haciéndose en la misma forma que en la actualidad;

Art. 5º Los gastos de alumbrado en 1908, continuarán abonándose de la misma manera que se ha hecho durante el año de 1907; el de forraje en la proporción de cuarenta centavos diarios por bagaje; los de escritorio serán por cada batallón 60 regimiento diez sucres mensuales;

Art. 6º Cuando las circunstancias lo permitan, por acuerdo del poder ejecutivo se rebajará el pie de fuerza de cada una de las unidades del ejército.

Los señores ministros secretarios de estado en los despachos de hacienda y de guerra y marina, quedan encargados de la ejecución del presente decreto.

Dado en el palacio de gobierno, en Quito, a treinta y uno de diciembre de mil novecientos siete.

ELOY ALFARO.

El ministro de hacienda, *Jorge Marcos*.—El ministro de guerra y marina, *general Francisco Hipólito Moncayo*.—Es copia.—El coronel subsecretario de guerra, *Federico Dávalos*.

DIA POLITICO

"Con vista de las solicitudes presentadas por el señor coronel doctor Emilio María Terán, por orden del Presidente de la República y de acuerdo con lo preceptuado en el inciso tercero de la atribución novena del artículo ochenta y tres de la carta fundamental, se dispone; que el señor doctor Terán salga del territorio ecuatoriano dentro de tercero día, debiendo, previamente, otorgar una fianza a satisfacción de este ministerio, para responder de su conducta política mientras dure su permanencia en el territorio de la república. Comuníquese.—*Amalio Puga*."

Las mujeres y Bolívar

Hermosa y patriótica es la resolución que un grupo de mujeres de educación superior han formado para embellecer la Quinta de San Pedro Alejandrino en la que Bolívar murió, combatido más que por los males físicos, por las dolencias morales, no siendo la menor la ingratitude de los suyos.

Hoy, como obra de reparación, va a embellecerse aquella última morada del grande hombre y sus damas de talentos que se han mercedado en una labor que les honra y hace más simpáticas. Invitan, para el efecto, a las municipalidades de las cinco repúblicas que Bolívar libertó con su brazo, a fin de que contribuyeran con objetos de arte para el adorno de la memorable Quinta.

Veamos, pues, el proceder de nuestros entusiastas e ilustres patriotas por excelencia y de una actividad de labor increíbles, que son capaces de realizar hasta las utopías. Si se duda, ahí está el ejemplo elocuente de las obras municipales, todas concluidas, todas hermosas y hasta perfumadas.

He aquí la invitación a que aludimos: "República de Colombia.—Departamento de Magdalena.—Junta patriótica de reparación y embellecimiento de la Quinta de San Pedro Alejandrino.—Presidencia.—Circular número 2.—Santa Marta, 2 de noviembre de 1907.

Al honorable señor presidente de la municipalidad de Quito:

Compliendo el más alto encargo de esta junta patriótica, me dirijo a la ilustre corporación que usted, tan dignamente preside, para hacer llegar por su honorable conducto a su conocimiento, la resolución acordada, por unanimidad de votos en la sesión del día 27 de octubre anterior, "por lo cual se solicita el concurso patriótico de las repúblicas hermanas que fundó el Gran Libertador Simón Bolívar."

Todo cuanto hagamos los que recibimos el inmenso beneficio de la independencia y libertad que nos legó Bolívar, será pávido ante la abnegación y el desprendimiento de ese hombre extraordinario, cuya memoria vivirá a través de los siglos en el corazón de todas las generaciones agradecidas en estas repúblicas, hijas suyas. Por tanto, con la junta patriótica de esta ciudad que esa corporación acogerá con entusiasmo las ideas consignadas en la resolución de que me ocupo, la cual acompaño, en copia autenticada.

Con muestras de distinguida consideración, soy del señor presidente, muy atenta servidora.—*Rosa R. de Campo Serrano*.

RESOLUCION

"Por la cual se solicita el concurso patriótico de las repúblicas hermanas que fundó el Gran Libertador Simón Bolívar."

La junta patriótica de reparación y embellecimiento de la Quinta de San Pedro Alejandrino, inspirada en los más puros sentimientos de amor y gratitud, hacia la verdadera memoria del héroe de la América y fundador de la patria:

Habiendo traído a la vista la resolución adoptada por el concejo municipal de esta ciudad capital, en la sesión extraordinaria y solemne del día 16 de diciembre de 1891, con motivo de la inauguración de la estatua pedestre del libertador, erigida en aquella quinta por el gobierno de este departamento; resolución que corre publicada en la revista de los actos relativos a ese memorable acontecimiento y a la cual aun no se ha dado cumplimiento en la parte del inciso tercero que dice: "Exprese el patriotismo de las H. Municipalidades de las capitales de las cinco repúblicas, que él, (Bolívar) libertó a que obsequien algunos objetos dignos de ellas y del héroe, para embellecer la quinta de San Pedro Alejandrino, hoy que ha pasado a ser propiedad del gobierno de este departamento y que se considera como el monumento más sagrado de la patria;" y

Después la junta de ver realizados los hermosos proyectos de aquella ilustre corporación, anhela que también al grupo más grande y más sublime, que contribuya a perpetuar la santa memoria del hombre más grande de este vasto continente.

RESUELVE:

Solicitar muy respetuosamente de las ilustres municipalidades de Bogotá, Caracas, Lima, La Paz y Quito, su concurso abnegado y patriótico para que estas generosamente a la junta de San Pedro Alejandrino los objetos de arte más adecuados para su embellecimiento, tal como lo deseó y propuso el concejo municipal en la resolución antes citada.

La junta, por su parte, se permite insinuar a las mismas municipalidades y a los gobiernos de las repúblicas hermanas, la idea de levantar en sitios adecuados a la ya nombrada quinta, las estatuas generosamente a cambio de gratitud de esos generosos pueblos, a fin de su inolvidable y magnánimo Libertador.

Trámitense sendas copias de este acto a quienes corresponda y solicítense de la gobernación su publicidad por la imprenta.

Dada en Santa Marta, a 27 de octubre de 1907.

La presidenta, *Rosa R. de Campo Serrano*.—La secretaria, *Silvia V. de Diaz Granados*.

Es copia conforme.—La secretaria, *Silvia V. de Diaz Granados*.

SIN MASCARA

Si fuera de cristal el pecho humano y al través de su limpia transparencia como en un libro fáltico se le leyera; si la mancha que empaña la conciencia a la frente saliera, y con la voz rugiente de las olas el crimen delator, el pensamiento a gritos publicara lo que se piensa a solas; si todo se supiera y se mirara, la humanidad entera con vergüenza el rostro se tapara.

JULIO N. VINCIO.

SERVICIO TELEGRAFICO

Guayaquil, enero 10.—Señor director de EL TIEMPO.—Quito. Editorialmente demuestra EL TIEMPO de hoy su complacencia por la generosidad del gobierno al acceder a la petición de salvo-conducto de algunos expatriados, a quienes también costea el pasaje para su regreso. Ojalá tales compatriotas se convengan de lo descabellado de sus temerarios propósitos, y, desistiendo de ellos, se entreguen únicamente a las labores honradas que la subsistencia impone, pues sería imperdonable que vengan a conspirar otra vez.

—En el asunto doble crimen que es hoy de palpante actualidad, un declarante dice que vio venir a Payana a su casa, en coche, en la madrugada del primero, con algunos bultos que ignora lo que contendrían. Una persona de concepto asegura que Baron y Wasilyenko en Trujillo, comitieron varias estafas y que de allí se dirigieron a Eten, en donde fueron capturados y encerrados en la cárcel.

Otro testigo afirma que la mujer de Payana le recomendó el tres, una cajita de fierro que contenía alhajas y dinero, temerosa de que se la robaran.

En un bolsillo del saco de Wasilyenko se le encontró "El Grito," en que está su retrato con manchas de sangre y vino.

Tres días antes de la gran tragedia fue envenenado un perro grande de los esposos Figallo.—*Corresponsal*.

La educación popular

(COLABORADO)

La cantidad no hace a la calidad, es muy cierto y sabido; pero queremos dejar constancia de que el número doble de la *Educación Popular*, consta apenas de cuarenta páginas, lo que da a entender que el número sea no pasará de veinte. Tanto mejor, si hemos de juzgar por los números 7 y 8, que en un sólo correo, tenemos a la vista. Nos ha dejado honda impresión de pena su lectura: todo es de ajena cosecha, trunco y mal seleccionado, como los estereros *continuará*, que de pronto le dejan tarulato. Además, sólo de México se reproducen más de tres artículos, llamémoslos pedagógicos; lo que indica pobreza de material y elección. ¿Y las revistas de Suiza, Argentina, Chile, etc.? Dijimos que todo era ajeno, en verdad: no hay siquiera un mal sueltito de crónica original, salvo las originalísimas biografías, de las que ya nos ocuparemos, lo que prueba que no somos capaces de producir nada que eduque, que instruya ni que lleve un sello pedagógico. ¿Triste, tristísima impresión!

¿Qué desconuelso pensar que se llama *Revista de Educación Popular*, un folleto [véanse los números 7 y 8] que es vez de educar corrompe, humilla!—Para prueba, recórrase eso que aparece con el nombre de *Macte Animus*. Vamos: mucho valor, mucho ánimo ¿no es esto? En el sumario dice textualmente: "Editorial.—Sucata biografía de los señores Ministros de Instrucción Pública y su digno Subsecretario."—La sucata biografía del primero se encierra en retintuere cortos renglones. ¡Qué sucata! Mas que muy sucata, homeopática. En cambio, la del Subsecretario abarca más de ciento trece

EL NUEVO BAZAR AMERICANO.—Para este almacén, que representa en el Ecuador el EASTMAN KODAK COMPAÑIA de los Estados Unidos, ha llegado máquinas de retratar de sistema Kodak y toda clase de accesorios y materiales de fotografía: como placas de vidrio y de películas, papel Solio y Velox, fondos de nubes y bosques, tripodes, tarjetas, planchas-ferrotipo, tubos "M. 2," linternas, polvos, ácidos, aditamentos para bostus, sujeta-placas para Kodaks, álbums artísticos para retratos, cubetas, prensas, graduadores, polvos para desarrollar, solución para desarrollar y fijar papel solio, y demás útiles.—En este almacén se encuentra un gran surtido de abarrotes y conservas de toda clase; galletas, chocolate, caramelos del extranjero y de la fábrica La Italia a precios sin competencia.—Acaba de llegar harinas y pasas de California. Ventas por *mayor y menor*.

A LAS FAMILIAS-

Más barato que en ninguna otra parte, ofrezco en venta lo siguiente: Alhajas finas y de fantasía, Cristalería de Venecia, Relojes de toda clase de marcas, Objetos para regalo de pascua y año nuevo, para toda clase de fortunatas.—Dirección: **Gran Cafe Central** (cuarto N° 2).—Diciembre 5.—1048—v. 30. Vendo un magnífico Fonógrafo con veinticinco piezas.

LEON DWORETZKY.

talargos renglones, lo que ya no es muy acucio que digamos. ¿Se extiende más acerca de un empleado de jerarquía inferior, en las barbas mismas del señor Ministro? Y cómo les deja de mal paradas á estas autoridades de Instrucción Pública. Seguramente, el inteligente señor Ministro del Ramo viró con indignación, y apartará con asco, ese penacho de sabumero que tan en ridículo le pone. Simplemente esto sería considerado como una burla, sino significara un adulto bajo y despreciable. Asíno seduca. ¿Va este folleto á servir de modelo en las escuelas y colegios? ¿Modelo de lecciones? ¿Con semejantes biografías? Pero quien debe castar más indignado es el Subsecretario. ¿Qué chascos ¿ustedes lo conocen al señor Alfonso Freire L. Bueno. Pues oigan como empieza su biografía el señor Daniel E. Proaño: "Recien entrado en la adolescencia (pues sólo tiene 24 años) el señor don Alfonso Freire Larrea con admiración y aplauso de sus compatriotas ha recorrido en pocos años una lucida carrera de un hombre pálico." ¿Por qué usted lo conoce al señor Freire? ¿No es verdad que así se le deja en ridículo, pese á su adolescencia y precocidad? ¿Coo que recién entrado en la adolescencia, no? ¿Qué chico tan aprovechado, y tan niño todavial Señor Proaño: usted es hombre de cordura é inteligencia; ha consagrado su vida al magisterio, ha educado á la juventud ¿por qué no quiere usted ser juez y jurado con jubilación, le ha dado el naipe por lisoquear, olvidándose de su noble misión de maestro? Quien adula en ningún caso educa. Educa quien es carácter, es dignidad, anhelo de lo bueno y amor á la virtud. La exageración, la mentira alambica da, la biografía á los vivos, sobre todo á los de arriba, no es educación, señor Proaño. De veras le quisiera y hace meses justicia que un largo labor de maestro de la enseñanza secundaria; pero no se reíría de nosotros y nos mirara con lástima si, por adularle, le llamáramos el Sarmiento ecuatoriano? El paso al campo de la ridiculez factísimo es cuando nos desviamos un punto siquiera de la corrección y seriedad. No vuelva á adular en una Revista que quiere dedicarla usted á la educación del pueblo; y sobre todo, no quera usted de nuevo burlarse del señor Ministro de Instrucción Pública, doctor don Alfredo Monge, llamando *mate animo* y biografía ó evaturo rasguitos de vulgar zalamería en los que usted le dice que ha sido Secretario del Colegio Maldonado y de la Sociedad Radical, Teniente Coronel de Ejército, Comisario de Guerra y Diputado á la Convención. ¿El secreto de todo? La subvención que usted le avianara en la "Educación Popular. Un cuando le diran miles, señor. La dignia alivie primero. Además ¿qué precisión hay de aquellas biografías en un folleto que se reparte á los maestros de escuela? ¿Ni que fueran las vidas de Pestalozzi, Franklin, Galileo, Bruno, Salazar (Ambrosio de) y Sarmiento?

FLOR IDEAL

(Composición dedicada á las nobles señoras que socorrieron á los heridos en la catástrofe del 7 del presente.)

Del enfermo las dolencias amortigua tu cariño, job, abnegada criatura, inocente como un niño. Caridad es tu divisa, bella flor de sufrimiento, que recoges las espigas y tu aroma das al viento. A la orilla de los lechos donde gime la pobreza, una súplica murmuras de consuelo y de ternura. En tu seno se reclinan los heridos de la suerte que su espíritu encomiendan en los brazos de la muerte. Alma mística que viajas por los tristes hospitales, do se auidan los dolores y concéntrate los males; que palpitas en los campos de batalla, que te lanzas donde hay lágrimas y penas con tu fardo de esperanzas y tus bálsamos celestes que bondad y fe pregonan. Si tu báculo se rompe, si las fuerzas te abandonan, si las balas te destrozan, si sucumbes en la vía, ¿seguirán otras viajeras, con idéntica energía, ya tus huellas, ya tu ejemplo, hasta el fin de la jornada, para darte sepultura en región quizá ignorada, donde cruz sencilla y tosca, como tímulo postrero, se levante proclamando tu valor de misionero? De la aurea la de los mártires has formado tu bandera, es tan pura y tan sublime, que reluce por doquiera; la tremoles en la cumbre de la montaña divina, donde moran las virtudes y la limosa germinia. 6 las plantas entre el lodo y la humana podredumbre, todos, todos la bendicen; todos ven su sacra lumbre. En la tierra de pesares, orfanada, amargos duelos, das refugio, pan y enseñanza el camino de los cielos, con tu práctica constante de paciencia sobrehumana, con tus obras chéicas de amor al santo, noble hermano, flor piadosa y perfumada, azucena, blanco lirio, que una herencia te dió el mundo: sus espigas y martirio.

ALJANDRO ANDRADE CORLEO

Quito: Enero 10 de 1908.

La catástrofe del 7

MÁS DETALLES

Relación de un testigo presencial

Graicias á los buenos oficios de un excelente amigo y á los buenos administradores por un lado del hospital, podemos dar á nuestros lectores los siguientes detalles de la tremenda catástrofe ferroviaria del siete del mes actual. Venían desde Ambato poco más ó menos doscientos cincuenta trabajadores, la mayor parte de la provincia del Tungurahua y unos pocos de la del Chimborazo, con el objeto de construcción de la línea. En el trayecto hasta el Chacay, nada les aconteció, y el viaje fué muy feliz. El día 4 nos referimos había llovido mucho; una tempestad torrencial propia de aquellos parajes, que llenó de fango la línea y humedeció los terraplenes de construcción reciente. Con este considerable número de trabajadores, el tren conducía también mucho material en varios carros. En Topullo desembarcó del tren el maquinista, ayudante y bretones, con cuatro ó cinco individuos más, dejando la locomotora sólo en poder de un conductor, la que había tomado tanta velocidad que alarmó á los obreros y el conductor desesperado se arrojó al suelo antes que el tren pasare por entre dos peñascos. Descarrilado así siguió caminando algunas cuadras al impulso de su inmensa velocidad inicial. Los pobres trabajadores iban aterrados y vino la catástrofe final con motivo de que los carros cargados de pesado material, rieles, durmientes etc., se vinieron encima, aplastando, destruyendo, aniquilando á tantos infelices, muchos de ellos miembros de una misma familia.

Ráto acontecia en la tarde del siete, á eso de las seis poco más ó menos. El cuadro desgarrador que nos ha pintado á su modo el testigo presencial, es horripilante, imposible de trasladar al papel y poderlo describir. En algunas alturas—el píramo de *Guaitsecha* la oscuridad viene muy pronto y el frío es atroz. Sopla, además un viento tan mortificante capaz de calar los huesos. El aspecto del páramo á esa hora de suyo es funestísimo. Veinte peones que sobrevivieron á la catástrofe se ocupan inmediatamente en socorrer, como podían á los heridos, entre los que tenían parientes; sacándoles á duras penas de las ruinas y arrojándolos aquí y allá. De los heridos conducidos á Machachi, tres murieron allí y tres de entre los que venían á Quito, fallecieron en el trayecto. A las doce de la noche comenzaron á divisarse algunas fogatas. Bran autoridades de Machachi que acudían al lugar de la catástrofe. En Latacunga hay un buen hospital. A Quito, al hospital de San Juan de Dios, llegaron á catorce trabajadores rescatados en el luctuoso campamento, de los cuales diez son hombres y cuatro mujeres. Esta mañana, á uno de ellos se le amputó la pierna izquierda. Cuán tos hijos del trabajo van á quedar mu-

tilados! En el mismo hospital de esta ciudad se hallan prostrados en el lecho del dolor dos victimas de la catástrofe ferroviaria que son hermanos y cuyo padre murió destrozado en *Guaitsecha*. A muchos trabajadores no es posible reconocerlos, tan deformes y mutilados están. A medida que los carros se pedazan y el material sigue levantándose, encuéntrese algún despojo humano que pone los pelos de punta. Toda á la Sociedad de Beneficencia tomar cuanto antes la actitud que le corresponde y auxiliar eficazmente á los heridos y socorrer á la familia de los que sobrevivieron a su vida por el hecho de para para sus familias, ganando á costa de arduo trabajo. Que levante, pues, suscripciones y tome cuanto medida que sea conveniente para secun dar así la acción humanitaria del general Alfaro que en cuanto tuvo conocimiento de la catástrofe ha proporcionado los auxilios de toda clase, como dinero, medicinas y ha enviado comisiones especiales para que se ocupen en socorrer á los sobrevivientes, y asimismo que el público contribuya con su obolo, á fin de que una carreta de caballos, una corrida de toros y una función de teatro se den á beneficio de los mutilados y de las familias que han quedado sumergidas en el dolor y en la miseria de todo lo que es menester que se coagere la Junta de Beneficencia. Que se levante una información propia, una nómina detallada de las familias que más de cerca han sufrido con tan tremenda catástrofe, para que el auxilio sea oportuno é inmediato.

—Continúa en el mismo estado el señor Luis F. Carrión, comisario tercero de la policía nacional. —Ha mejorado la señora Isabel Paris Moreno viuda de Villavicencio. —De gravedad se encuentra el señor doctor Dositeo Batallas. —Se encuentra igualmente de gravedad el señor Carlos Arteta. Se le administraron ya los últimos sacramentos. —Sigue en el mismo estado de gravedad la señora Rosario Saá viuda de Espinosa. —Se encuentra gravemente enfermo en Guayaquil, el superintendente de la compañía del ferrocarril del sur señor Cleland. —Hállanse también enfermas la señora Feliza Andrade viuda de Monge y la señora Margarita Hidalgo. **Viajeros.** Procedentes del sur se encuentran entre nosotros los señores José María Arteta, Julio H. Carlón y Pompeyo Jervis Quevedo. —Con dirección á Guayaquil salió hoy el señor Tomás Moreno. —Salieron ya de Guayaquil con dirección á esta ciudad el señor doctor César Borja, rector de la Universidad Central de Quito, y el señor Francisco Manrique, director de obras públicas. —En la semana entrante, saldrá con dirección á Pomas-

LAS NIÑAS, BENDITAS ELLAS

La juventud es el mayor de los dones de esta vida, la primavera de la existencia, edad de la belleza, de las ilusiones que en ricos y pobres, cultos é iletrados, sienten circular por las venas las fuerzas poderosas de una existencia que disfrutan la alegría y el jolgorio de la vida, y la palidez se acénta, quitándose de un gracioso cuerpo la esencia de la juventud. Qué contraste! La señorita Laura Diaz B., conocida vecina de Valparaiso, que cuenta la edad ideal de 17 años, ejemplifica lo que pueen las reputadas *Pildoras Rosadas* del Dr. Williams para personas pálidas, para descoloridas, para alegres y saludables de un cuerpo sano, á las mucheritas americanas. Su testimonio fué completamente voluntario y sin solicitud, y á continuación va un extracto: "Vengo á certificar que estuve padeciendo de Anemia por espacio de un año, con decaimiento general del cuer-

po, mucho sueño, falta de apetito, digestión dificultosa, con el consiguiente adelgazamiento y demás síntomas alarmantes. Varios médicos me recetaron, pero nada parecía hacerme efecto. Por fin una familia amiga nos recomendó las *Pildoras Rosadas* del Dr. Williams, y me procuré un bote en la Botica Victoria, del Lado, Luis Monardes. En 15 días ya experimenté alivio y con cuatro botes que tomé por todo, completé mi curación, por lo que me complazco en manifestarlo por estas líneas, que pueden publicarse para bien de mis semejantes."

¡IMPORTANTE!—Las *Pildoras Rosadas* del Dr. Williams se garantizan no contener ningún ingrediente nocivo, y por lo tanto pueden tomarse con entera confianza para purificar la sangre y en el tratamiento de la Anemia, colores pálidos, y toda forma de debilidad; en las jaquecas, neuralgias y demás desarreglos nerviosos. Mujeres en todos los países también han reconocido los méritos de esta medicina como un remedio eficaz en los desarreglos propios del sexo. De venta en todas las farmacias de Europa y las Américas. No se aceptan "pildoras rosadas" que sean del Dr. WILLIAMS. Cuidado con las imitaciones ó sustitutos.

SOCIALES

Enfermos. Desde hace dos días se encuentra enfermo, el señor Carlos Espinosa Coronel. —Continúa en el mismo estado el señor Luis F. Carrión, comisario tercero de la policía nacional. —Ha mejorado la señora Isabel Paris Moreno viuda de Villavicencio. —De gravedad se encuentra el señor doctor Dositeo Batallas. —Se encuentra igualmente de gravedad el señor Carlos Arteta. Se le administraron ya los últimos sacramentos. —Sigue en el mismo estado de gravedad la señora Rosario Saá viuda de Espinosa. —Se encuentra gravemente enfermo en Guayaquil, el superintendente de la compañía del ferrocarril del sur señor Cleland. —Hállanse también enfermas la señora Feliza Andrade viuda de Monge y la señora Margarita Hidalgo.

Viajeros. Procedentes del sur se encuentran entre nosotros los señores José María Arteta, Julio H. Carlón y Pompeyo Jervis Quevedo. —Con dirección á Guayaquil salió hoy el señor Tomás Moreno. —Salieron ya de Guayaquil con dirección á esta ciudad el señor doctor César Borja, rector de la Universidad Central de Quito, y el señor Francisco Manrique, director de obras públicas. —En la semana entrante, saldrá con dirección á Pomas-

qui, la familia del señor general don Eloy Alfaro.

Defunción. Anoche dejó de existir, después de larga y penosa enfermedad, la distinguida matrona quiteña señora doña Petrona Proaño viuda de Barahona. La inhumación del cadáver se verificó en la mañana de hoy, en el cementerio de San Diego, después de las exequias que se celebraron en la iglesia de San Agustín. Vaya la expresión de nuestro pesar á los huérfanos y más deudos de la extinta.

CRONICA

Vendrá en son de paz?—El señor coronel don Tomás Larrea, se halla actualmente en Talca, como se ve por el telegrama, que publicamos en seguida, hospedado en la casa del señor coronel don Juan José Fierro. Próximamente llegará á Quito de *motu proprio* y conñado en la clemencia del gobierno.

—He aquí el telegrama en referencia. "Talca, 4, 1° de enero de 1908.—Señor general don Eloy Alfaro, presidente de la república.—Al piar el suelo querido de mi patria, como el deber de saludar respetuosamente al jefe de su gobierno—Coronel Tomás Larrea.

Texto.—Sabemos que próximamente someterá al estudio del honorable consejo superior los textos de instrucción moral y cívica que ha trabajado el señor don Pablo J. Gutiérrez, profesor de contabilidad en el instituto nacional M. J. J. los mismos que le sirven para dictar sus clases respectivas y que los compuso el señor Gutiérrez por iniciativa particular y estudio propio. Tan pronto como el honorable consejo superior los examine, diremos algo respecto de estos libros que pertenecen á la intelectualidad nacional y son muy apropiados para los niños, por la sencillez y claridad de la exposición, que deja campo vasto al profesor para que abonde la doctrina. Hasta tanto, nos comenciamos en dar este dato, llanamente.

Auxilio pecuniario.—Se ha pedido al ministerio de hacienda que ordene al consúl general del Ecuador en Francia, para que abone al becado señor Alfonso Medina Pérez, la suma de mil francos como auxilio extraordinario.

Otra catástrofe ferroviaria.—La revista ilustrada de Madrid "Blanco y Negro", correspondiente al mes de noviembre del año próximo pasado, trae cuatro grabados verdaderamente espeluznantes de la gran catástrofe de un tren expreso en el puente de "Rudecañas".

Es el caso, que en la mañana del lunes veintidós del indicado mes el tren expreso de Valencia, que había salido de Barcelona á las ocho, al pasar el puente sobre el barranco de Rudecañas, cayó desplomado al hundirse el último tramo del puente. Le habían atravesado ya la locomotora, el furgón de cabeza, el vagón *restaurant* y un coche de primera. La catástrofe ha sido espantosa, y de entre los desastrosos carruajes se han encontrado veinte muertos y unos cuarenta heridos que han referido horribles detalles.

Los grabados representan: el puente de Rudecañas antes de la catástrofe; el estado en que quedó la locomotora

Robo frustrado

En la madrugada de hoy fue aprehendido de una manera casual, un individuo llamado Juan Alarcón en momentos que se trataba de abrir con gananzas la puerta de la iglesia de Cantuña, probablemente con el ánimo de sustraerse el cepillo de San Antonio. Hemos dicho: de manera casual porque los alrededores se servían en la carretera Bolívar en haberse congregado a partir en la habitación de esta misma carrera con la de Pichincha, cuando notaron que dos gatos peleaban fuerte y largo en la esquina de Cantuña; é impulsados de la curiosidad de presenciar la riña gatuna, se acercaron á la dicha esquina. Fue entonces que repararon en un hombre que pagado á la puerta de la iglesia intentaba de introducir como al ver se manifestaba inquieto y resaca, comprendieron los guardiacas que trataba de cometer un acto punible, y lo aprehendieron. En efecto, aquel individuo había pretendido forzar las dos cerraduras de la puerta de la iglesia haciendo uso de algunas gananzas, que los celadores las dejaron prendidas hasta que el comisario de turno vaya á efectuar el reconocimiento de ley. Un vez en la poli fué este individuo, fué registrado y se le encontró además de las gananzas con que intentó llevar á cabo su propósito, un cinel, una lima y unos frascos con ácido; todo lo cual ha sido depositado en la comisaría de turno, como cuerpo de delito, para la instrucción del respectivo sumario.

El Séptimo?.....No falsificar el cigarrillo "Progreso"

HOTEL ROYAL
COMPLETAMENTE RENOVADO
COMEDORES NUEVOS
Y
ESPACIOSOS
COCINERO EXTRANJERO
VINOS Y LICORES IMPORTADOS DIRECTAMENTE
El unico Hotel de primera clase en esta Capital
W. Harrison Mason,
PROPIETARIO.
Quito 4 de Enero de 1908.
4-v. 1 año

CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higienica a vapor

DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA?
PUES pida usted la marca **FULL SPEED** de la acreditada fabrica de cigarrillos "El Progreso."

Hotel Continental

SERVICIO DEL RESTAURANT

Desde el primero de enero queda definitivamente establecido el servicio de pescado fresco, sin alteración de precios para los abonados.
 La buena comida y el esmerado servicio hacen que sea el Restaurant preferido en Quito.

Pensión mensual.....	\$ 35
Tarjeta de 60 comidas.....	,, 36
El cubierto con pescado.....	,, 1
A la calle, el plato de pescado.....	,, 0,50

PARA MAÑANA HABRA COOBINA FRESCA
 Carlos Espinosa Coronel,
 Proprietario.

Quito, Diciembre 27 de 1907.

1075-v. 90

Importante Prevencion

DE LA
ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS
EL PROGRESO

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir a sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción:—FABRICA A VAPOR EL PROGRESO.



**Más vale tarde
 que nunca.**

Las personas prudentes aplican el remedio al sentir los primeros síntomas de la enfermedad. Dejar pasar tiempo es exponerse a muchos peligros, especialmente cuando la enfermedad es del estómago. Cuando ocurre adolor del estómago, acumulación de gases, dolor ténto, molestias de cualquier clase, no debe dejarse pasar el tiempo, sino procurar y tomar las

Pastillas del Dr. Richards

que se elabora precisamente para el estómago e intestinos.

Sin embargo, aunque la enfermedad sea crónica no debe perderse la esperanza, porque las curaciones se cuentan por millares. Ejemplo: Don José de la Luz Martínez, residente en Yaguajay, Cuba; sufrió diez años y se encuentra hoy restaurado por completo gracias a las Pastillas del Dr. Richards. Dice este señor: "Si alguna persona que no haya sido afectada por la enfermedad de estómago e intestinos, desea saber más acerca de las Pastillas del Dr. Richards, y después de leerlas, por favor, envíe a la editorial el siguiente recibo. En su recibo debe poner su nombre, dirección y número de casa, para que se le envíe un ejemplar de las Pastillas del Dr. Richards."

Pedese Vd. antes y después de tomar las Pastillas del Dr. Richards.

Dr. Richards Dispensary Table Association, Nueva York.

después del hundimiento; los restos de los vagones despedaños en el barranco y el reconocimiento e identificación de las víctimas.

Universidad de Arequipa.—El gobierno del Perú ha resuelto clausurar la Universidad Menor de Arequipa, en vista de la imposibilidad de restablecer el orden en aquel anarquizado cuerpo docente.

La resolución suprema de clausura dice así:

Lima, diciembre 21 de 1907.—Vistos los cablegramas que preceden y en especial el del decano de la universidad menor de Arequipa, nombre de los catedráticos de la misma, en los que, dándose cuenta de la situación insostenible a que ha llegado ese centro de enseñanza, se pide su clausura; considerando—que han resultado ineficaces las medidas de todo género dictadas por el gobierno para conseguir, no sólo que se elija rector, sino también para que se verifiquen los exámenes y no sufran perjuicio en sus estudios los alumnos;

Que el estado de desorganización de la universidad es tal que no es posible encauzarla por entre los líderes legales, a causa de la profunda división del personal docente y de haber tomado parte en ese asunto los alumnos del establecimiento, quienes han llegado a los mayores extremos, hasta complotar el orden público, lo que no es posible permitir;

Declarase en receso la universidad del Gran Padre San Agustín de Arequipa hasta el mes de marzo próximo—Regístrese y comuníquese.

Los sobrevivientes de la catástrofe.—Añoche, a las siete, llegaron los heritos sobrevivientes a la catástrofe ferroviaria, en el número de catórcos. E-los desgraciados vienen al hospital de San Juan de Dios, a fin de que les amputen los brazos y piernas de que se hallan lesionados, para así por este medio consiguen salvar la vida.

En Machachi han quedado nove individuos de los menos graves, los que están atendidos por las hermanas de la Caridad á órdenes de Sor María Luisa.

Sabemos que diariamente llegan al lugar del siniestro innumerables madres, viudas y huérfanos de los que sucumbieron y que el cuadro, que allí se mira es desprecante, desgarrador.

Jubilación.—Vistos la solicitud y comprobantes presentados por el telegrafista señor Antonio Vera G., el presidente de la república ha resuelto, jubilar al mencionado señor Vera, por haber llenado las prescripciones puntualizadas en el artículo tercero del decreto legislativo, sobre jubilaciones, expedido el doce de octubre de mil novecientos cinco, asignándole de suma de ciento treinta sueldos, que es el punto de que mayor que ha percibido en el ejercicio de su cargo.

Esta pensión se aplicará á la partida doscientos treinta de la ley general de presupuestos, la que será pagada por la tesorería fiscal del Guayas.

Retreta.—He aquí la nómina de las piezas que ejecutará mañana la banda del batallón Careri número séptimo de línea.

Primera. "Sonámbula", concierto para clarinete.

Segunda. "Hortensia", vals.

Tercera. "Narices rojas", polka.

Nombramientos.—Por los ministerios respectivos, fueron expedidos los siguientes:

Oficial mayor de la oficina de estadística y antropometría criminal de Quito, al señor Ricardo Arregui, que antes desempeñaba el cargo de amanuense de la misma.

—Telegrafista de la oficina de Playas del Moro, provincia del Guayas, al señor Alejandro Murriaguí.

—Jefe político interino del cantón Colta, al señor Luis Dillon.

—Amanuenses de la oficina de antropometría y estadística de Quito, á los señores Luis Antonio Guerra y César A. Moreno.

—Telegrafista de la oficina de Cajahamba, al señor Aquiles Iruelalde.

—Amanuense-archivero de la dirección general de telégrafos, al señor Segundo A. Rodríguez.

—Administrador de correos de la parroquia de Ayacucho, al señor Quiterio Salas.

Mosalcos.—Han llegado ya á esta capital, ciento cincuenta cajones de ladrillo mosaico que el gobierno pidió al exterior, para la pavimentación del piso del colegio militar y del asilo de los huérfanos de San Carlos.

Terrenos baldíos.—El señor Manuel Páldor Valdehita ha denunciado en debida forma, un lote de terrenos baldíos que existe en el punto denominado "Rampal", río "Cayapas", jurisdicción de la parroquia de

"La Tola", provincia de Esmeraldas, cuyos linderos son: por el lado de arriba, con terrenos del señor Benito Batista y hacia abajo, con los del señor Saturnino Quijónos.

Cuentas.—Sin saldo alguno en pró y en contra del rúndate, por la multa de cinco sueldos que se le ha impuesto, de conformidad con el artículo sesenta y ocho de la ley orgánica de hacienda vigente, en la época de la cuenta, ha sido sentenciada en primer juicio y en rebeldía la cuenta de la colecturía fiscal de Montercitos, á cargo del Sr. J. Tomás Delgado, desde febrero dos hasta abril treinta del año de mil novecientos cinco.

Fiat lux.—Con este título acaba de publicar en Guayaquil un folleto en cincuenta páginas, el señor José A. García, ex-jefe seccional del cantón Curaray, el cual contiene una rectificación documentada á la exposición de los actos administrativos del señor comandante don Vicente M. Bravo, durante su permanencia como autoridad ecuatoriana en el indicado cantón Curaray, región oriental.

Agradecemos el ejemplar que nos ha remitido.

Subiendo al cielo?—Añoche fueron capturados dos individuos cuyos apellidos nos dicen ser Rueda y Ramos, en momentos en que afanosos trataban de escapar, se les vá á las ventanas de la carrera Rocafuerte, loma grande. Suponemos sería por el extraño deseo de ver á hurtadillas y si me se sepa, á las dueñas de sus pensamientos.

Viajeros.—Ayer llegaron á esta capital procedentes de Otavalo, á donde fueron por paseo y reparar su salud, las señoras Clorinda y Dolores M. González.

Está bien.—Tenemos conocimiento de que á los comitarios nacionales de orden y justicia, se les vá á pagar los sueldos de que actualmente gozan á ciento cincuenta sueldos, por cuanto se ha tenido en cuenta la laboriosidad y recargo de trabajo que tienen en las oficinas.

Esoa curiosos.—Con motivo de la multitudinaria fiesta de los Santos Reyes que se celebra en el pueblo de Saugolqui el día de mañana, sabemos, que se representará una hermosa comedia en tres actos y que también habrá una gran corrida de toros. Muchos aficionados á espectáculos públicos, se preparan en viaje á ese pueblo y algunos han salido ya de esta capital.

Cincuenta mil pesos por un cuadro.—El rico ahogado Catholina Lamber, acaba de pagar dicha cantidad por el cuadro "La Virgen en el Trono", pintado por el artista italiano Bernardino Luini, quien nació de 1480 á 1470 y fue aventajado discípulo de Leonardo de Vinci, cuyo estilo imitaba hasta el punto de que varias de sus obras puedan pasar como hechas por su maestro. El bueno dueño aprecia su obra de arte hasta el punto de que piensa construir en su hermosa casa de Patterson, Nueva Jersey, una nueva ala especial en que colocar el cuadro. Este ha estado cuatro generaciones en poder de una antigua familia inglesa que puso como condición para su venta, la que no se hiciera público su nombre. La figura de la virgen es de tamaño casi natural y el color general del lienzo es de lo más agradable que puede verse, dulcificado por el efecto de cinco siglos. Lambert piensa colocarlo rodeándole otras de quince vírgenes de buenos maestros que posee.

Obra utilísima.—Aun cuando hablar de canalizaciones, vemos que sería mejor no hacerlo, pero sin embargo, yo suspicamos á la Ilustre municipalidad fije su atención en lo poco que costaría, pues la distancia también es corta, la canalización de la carrera Maldonado, en la cuadra comprendida entre la esquina de Santo Domingo y el túnel de la Paz.

Cuántos beneficios, cuántas ventajas no traerá esta importante mejoría. Ojalá entones nos libráramos de esa letra eterna que se halla convertida de la calle del "Mesón", que despide un hedor insostenible, desde tiempo inmemorial.

Para sopa.—Añoche capturaron los agentes de policía á María Vega, en momentos en que hacia un proyecto de robo de legumbres en la quinta del señor Banda, situada en la carrera Chimborazo. Lo raro del caso es, que esta mujer para llevar á cabo su propósito, tuvo el acuerdo de atar lo mejor que pudo, por dentro, las puertas de la huerta, á fin de no ser sorprendida por su dueño.

Palmas.—Llamamos la atención de nuestros lectores hacia la composición que publicamos en otro lugar, dedicada por nuestro inteligente amigo, señor Alejandro Andrade Coello, á las

ahagadas Hermanas de la caridad, con motivo de la catástrofe ocurrida en el ferrocarril, el día 7 del presente en Huinshag.

Algo es algo.—A petición de los vecinos de la parroquia de San Sebastián, se vá á variar la dirección que toman por esas calles las aguas lluvias y dar el correspondiente cauce, á fin de que la humedad no ofenda el cimiento de las construcciones vecinas.

Los jamaicanos.—Se encuentran ya en la policía de esta ciudad, los tres jamaicanos que conducían la locomotora, en el momento del descarrilamiento, cuyos nombres son: R. M. Zaguán, maquinista; Santiago Enriquez, conductor y John Waltz, que conducía la máquina número 11 en el momento del desgraciado suceso.

Buen viaje.—Recién hoy llegaron á esta ciudad los pasajeros que venían en automóvil y de los cuales se dijo que habían llegado antesyer. La causa del retraso no ha sido otra que el haberse descompuesto el carro.

Magnífico.—Una buena cantidad de ladrillos de mosaico ha llegado para pavimentar los corredores de la casa de San Carlos.

Tendremos una calle más.—Se ha hecho ya la nivelación de la carrera "Caldas", á fin de que los propietarios puedan construir sus casas.

Buen según el plano presentado por el ingeniero municipal, debe tener diez metros de ancho, para lo cual el concejo cantonal vá á proceder á la expropiación de los terrenos y al pago de las respectivas indemnizaciones, con tal de dar á cada calle la latitud debida. Anemés, el caño que atraviesa por dicha calle y que lleva sus aguas á la placeta de San Blas, será trasladado á la cuadra siguiente.

Exoneración.—Por acuerdo presidencial está resuelto, que se le exonere á la señora Dolores C. viuda de Martínez, ex-jefe de la sección de contabilidad y estadística del telégrafo, las pensiones que adeuda por los meses de setiembre, octubre y noviembre últimos, como abonada á un teléfono.

Muchachos vagos.—Una partida de muchachos, de aquellos que no tienen oficio ni beneficio, se reunen todos los días en el puente de la carrera Venezuela á jugar con piedras, causando perjuicio á las casas vecinas, sin que hasta hoy se haya tomado alguna la medida. Ayer por ejemplo, un niño que saltaba por el cañón de dicho puente, sufrió una rotura de cabeza, con una piedra que le arrojaron de encima. Como más tarde pueden resultar mayores desgracias, pedimos al señor intendente que extienda también desde dicho puente el servicio de policía.

Retrato.—El señor Carlos Enrique Merizalde, con su calidad de capitán de ejército en servicio activo, se ha comprometido, en virtud de contrato, á prestar sus servicios militares, como profesor de dibujo militar, en la escuela de clases de esta ciudad, el cual contrato fue celebrado el treintuno de diciembre del presente año, pudiendo ser renovado á voluntad de las partes.

CHEQUE PERDIDO

Se avisa al público que se ha extraviado el cheque N° 3.452, de la "Guayaquil and Quito Railway Company", por valor de \$ 500, á favor de J. E. Baker y cargo del "Banco Comercial y Agrícola" de Guayaquil, cuyo cheque no será pagado por haber sido anulado.

A. N. Paget,
 Cajero.
 Guayaquil, Enero 7 de 1908.

EN EL ALMACEN

DE
BELISARIO L. CALISTO
 Calle de Guayaquil N° 79, A. B. C.
 TIENE CONSTANTEMENTE EN VENTA cemento romano, excusados varios sistemas, lámparas de gasolina, gasolina barata, biamante de algodón para sábanas, norias para sacar agua de pozos, aríetes para elevar de ríos y vertientes hasta 30 metros de elevación, el gran Genesed precioso material para cubiertas de casas, no más tejas; ni techos de sistema de tjera, filtros para agua, bombas varios sistemas hasta la Avicena, urinario, vinagre legitimo de vino, cañetes negros dodo ancho, muy barato.

REMBLÉS
 de 1/2, 3/4, 1, 1 1/2, 1 3/4, 2, 2 1/2, 3, 3 1/2, 4, de barro colado y de 2, 3, 4 y 5 de fierro fundido para desagües, cabo (jarica) para cubos, sifones y otros pozos, norias para sacar aguas completas de cañerías, y excusados, agujas para fonógrafos y máquinas de escribir.

Al llegar elegantes pianos, fonógrafos y muebles de Viéna.
 Quito, 7 de diciembre de 1907,

¿POME USTED LOS cigarrillos de picadura y de hebra MEJORES de la fábrica EL TRIUNFO Son Los MEJORES

MEMORANDUM

Enero tiene 31 días, 6 de fiesta y 25 de trabajo.

- Facas de la luna Luna llena el... Cuarto menguante el... Luna nueva el... Almanaque: Hoy sábado 11—San Higinio y santas Hortensia y Honorata vírgenes. Correas.—Del sur, llegaran martes y jueves, sábado. Salen lunes, miércoles y viernes. Del norte llegaran martes y viernes por la mañana. Salen miércoles y sábados. De encomiendas, del norte entran y salen con el de comunicaciones. De sur, llegan y salen lunes, jueves y sábado.

Boticas de turno.—La Universal, La Nacional y Secre. Médico de turno.—Señor Juan J. Paz. Practicante.—Señor Victor M. Jaramillo. Comisario de turno.—Señor Almeida. Servicio de telégrafos.—Las líneas del norte y sur francas.

Eloy del Pozo, abogado. Carrera Flores. Despacho de 8 a 10 a. m. y de 3 a 5 p. m. Quito, Enero 9. 30 v.

Antonio Uquillas, abogado. Carrera Leizaola. Despacho de 7 a 10 a. m. y de 12 a 3 p. m. Quito, Enero 9. 30 v.

Gabriel Baca M., abogado. Carrera Juárez N. 19. Quito, Enero 9. 30 v.

Pedro P. Jijón, abogado. Estudio frente a las Escriturarias, casa que fue de los Sra. Luz Echanique. Horas de despacho de 8 a 9 y de 1 a 2 p. m. Quito, Enero 9. 30 v.

Augusto Becerra M. vende al mejor precio de plaza vinos españoles y franceses, cognac y toda clase de abarrotes. Quito, Enero 9. 30 v.

Gran Restaurant de Ramón Bobadilla. Carrera Bolívar, bajo la casa del que fue don Pablo Herrera. Quito, Enero 9. 30 v.

Gran depósito de cigarrillos y cigarrillos elaborados con el afamado tabaco de Duale y Bamarillas. J. Enrique Costales C. Carrera Bolívar. Quito, Enero 9. 30 v.

Paris Moreno & Co. únicos agentes del Vini y Granadillo Dósis. Quito, Enero 9. 30 v.

Paris Moreno & Co. tienen constantemente cervezas: ingles, alemana y americana. Wozjak escocés y americano. Quito, Enero 9. 30 v.

En la acreditada Relojería de Guillermo López N. ha llegado un precioso surtido de calenas para hombre y boquillas para fumar. Carrera Suroeste N. 16. Letras A. B. Quito, Enero 9. 30 v.

En la antigua Relojería de Guillermo López N. ha llegado últimamente un surtido de relojes: Lentejas de oro, plata, níquel, acero, etc., y anteojos de toda clase. Quito, Enero 9. 30 v.

Fábrica de calzado de Leonidas Sánchez C. Carrera Venezuela. Quito, Enero 9. 30 v.

La Calzadora Americana de Simón M. Montenegro acaba de llegar un gran surtido de calzas de colores: chamo, paño, plomo, lace, blanco, etc., y muchos artículos de fantasa propia del arte. Carrera Venezuela [Platería] N. 48. Letras A. B. Quito, Enero 9. 30 v.

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que ve; y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina ó remedio, la gente pregunta: "¿Ha curado á otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Vá en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de alguno de los males para los cuales se recomienda, ocurrirá á él en la plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado á la PREPARACION DE WAMPOLE su alta reputación entre los médicos así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Con toda prontitud elimina los ácidos venenosos que engendran la enfermedad y las demás materias tóxicas que se encuentran en el organismo; desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es infalible en Postura—que sigue á las Fiebres, Tisis, Tos y Enfermedades Demacrantes.

"El Sr. Dr. Hugo Marcos, de Buenos Aires, dice: La Preparación de Wampole, no me es desconocida y el año pasado en una Clínica de París, he tenido ocasión de prescribirla y notar sus buenos efectos. Todos mis colegas en París aprecian esta preparación." Cada dosis es efectiva. Nadie sufre un desengaño con esta. En las Boticas

PASTA VIDO JARABE VIDO

al HEROINA y á la STOVAINA Gracias á las notables propiedades anestésicas de la Stovaina esta pasta CALMA instantáneamente la TOS y CURA de un modo seguro los Resfriados, Bronquitis crónica, Coqueluche, Grippe, Asma, Larintitis, Catarro pulmonar.

al Heroína y al Bromoformo posee los mismos buenos efectos que la PASTA VIDO. NO DÁ PESADEZ DE CABEZA, ni ESTREÑIMIENTO, ni CALAMBRES del ESTÓMAGO.

Venta al por mayor: G. DAVID, Doctor en Farmacia, Antiguo Interno de los Hospitales de París en COURBEVOIE, cerca de PARIS. Depósito en Quito: Botica Nacional de MARIANO C. BARRI, A., y en todas las principales Farmacias de Ecuador.

EL QUE DESEE Se pore en conocimiento del público, que la banda de música del cuerpo de policía se halla á disposición de los particulares, para cualquier clase de fiesta. La persona que interese puede acercarse á la intendencia de policía á contratarla. Quito, Diciembre 27 de 1907. 1076 v. 15.

DE VENTA un hermoso biroleco con arneses completamente nuevos. Andean Trading Co. C. & D. calle del Correo. Quito, diciembre 17 de 1907. 1068—v. 30.

GRAN REBAJA Sobre los Vinos, Champagnes, Cognacs, Licores. Frutas en jugo, Aceite de comer, Aceitunas, Galletas, Té, Tapioca. Incentivo de Arabia, Calzado para hombres, sombreros adornados para señoras y niñas y sobre muchos otros artículos cuya lista será publicada esta semana con sus nuevos precios respectivos. Almacén el "Bazar Francés" de Julio Letert (casa azul). Esta rebaja principará el lunes 23 del presente mes. Todos estos artículos son garantizados legítimos y de primera calidad. Quito, Diciembre 16 de 1907. 1065—15 v.

PARA LOS DUEÑOS DE HOTELES, Cantinas y Restaurantes

De orden del señor Intendente General de Policía de la provincia de Fichinda y de acuerdo con lo dispuesto por el artículo 70 del Código de Policía, los dueños ó administradores de hoteles, clubs, cantinas, restaurantes y más establecimientos análogos remitirán á la Intendencia el reglamento y tarifa que rigen en ellos, debiendo además mantener un ejemplar de la seguridad en cada una de las mesas destinadas al servicio. Esta disposición será cumplida dentro de ocho días penitorios y bajo la sanción establecida por el artículo 271 del Código Penal. Quito, diciembre 28 de 1907.

Reinaldo Crespo G. 1077—v. 15

BUEN NEGOCIO

En el Regimiento Bolívar número primero se compran acémilas de las siguientes condiciones: Edad de 3 á 5 años. Estatura de 1.35 á 1.40 centímetros. El pago se hace de contado y á buen precio. La persona que interese puede entenderse con los J. E. en el cuartel del expresado Regimiento. Quito, Enero 10 de 1908. 12—v. 30

MANUAL de INSTRUCCION MORAL y CIVICA

Por FRANCISCO JOSÉ UKRUFIA Se vende á ochenta centavos el ejemplar en la Librería Americana. Quito, diciembre 9 de 1907. 1.057—v. 30

Bueno, Legítimo y Barato

La mejor Marca de Vinos Finos de España acaba de llegar á la tienda "LA BARCELONESA" situada en la carrera Bolívar, junto á la plaza de la Independencia.

- Clases y nombres Rioja Claret—fino Cepa Medice "Burgos" Blenco, Graves "Barsac Sauternes

Además las personas de buen gusto encontrarán en este establecimiento, Argumiente de Uva de España Binos Burdeos, etc. Próximamente llegarán Vinos de Jerez y cognacs de la acreditada marca Rafael o 'Neale, así como Oportos de la casa A. Romatiz Filhos de Portugal.

Francisco Llopert Milá, Proveedor de S. S. M. les Reyes de España. Agente Comercial inscrito en el Ministerio de Estado Español. Proprietario de Vinedos y Bodegas en Palleja (España).

[SE COMPRA BOTELLAS] Quito Diciembre 30 de 1907. 1070—v. 30

FOTOGRAFIA AMERICANA SOTOMAYOR é HIJO

recientemente instalada en la carrera Venezuela (Platería) N° 45 altos del GRAN CAFÉ CENTRAL Ofrece sus trabajos en todo lo concerniente al ramo fotográfico y muy especialmente en trabajos estilo rambra, miniaturas, ampliaciones, reproducciones & c. GRAN NOVEDAD JOYERIA FOTOGRAFICA de grandes efectos artísticos y de de el ínfimo precio de un sucre por cada pieza con el retrato de la persona. Se trabaja retratos al verdadero Platino, Carbón y cuyos efectos artísticos son de lo más acabado que puede desearse. Precios moderados y trabajos á satisfacción del cliente. Permanencia por poco tiempo. Quito, Diciembre 16 de 1907. 1064—v. 30



El Jabón de Reuter es un jabón puro y contiene los cinco ingredientes mayores para hermosear el cutis, conocidos en el Mundo Médico. Además de sus propiedades medicinales y anti-sépticas, posee el más exquisito y atractivo perfume extraído de flores naturales. Tenga cuidado con la peligrosa falsificación del

JABÓN DE REUTER

Está envuelto lo mismo que el genuino, pero el rótulo lleva el nombre de John Reuter. El Genuino Jabón de Reuter, presenta la firma de Barclay & Co., sobre la rosada marca de fábrica así:



Solo hay un "BROMO-QUININA" y ese es el LAXATIVO BROMO-QUININA, usado en todo el mundo para curar Resfriados en un día. La firma de E. W. Grove, se halla en cada cajita.—Hecho por PARIS MEDICINE CO., Saint Louis, E. U. de A.



DISPEPSIA, GASTRALGIA, VÓMITOS, NEURASTENIA GÁSTRICA, DIARREA, en Niños y Adultos. Disenteria, Estreñimiento, Malos Digestiones, Úlcera del Estómago, Acidias, Inapetencia, Anemia y Clorosis con Diarrea y Anemia. Enfermedades del Estómago e Intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS que es el mejor Tónico-Digestivo Marca "STOMALIX" Farmacia de R. SAIZ DE CARLOS Serrano, 30 MADRID (España) y en las principales del Mundo

Revista del mercado

Table with market prices for various goods like flour, sugar, and other commodities. Columns include item names and prices.